PERIÓDICO

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

**EXCELSIOR** 

3 D | 12/11/2025

**OPINIÓN** 





# Va solito

Ayer terminó el periodo de inscripción para la presidencia del CCE y sólo se presentó la candidatura de **José Medina Mora**. El expresidente de Coparmex fue propuesto por el CMN, presido por el triunvirato de **Antonio del Valle**, **Daniel Servitje** y **Enrique Zambrano**.

Medina Mora llega como el candidato de unidad, puesto que todos los que sí deciden dentro de la llamada cúpula de cúpulas de iniciativa privada optaron por mantener la unidad.

Que sea un hombre proveniente de Coparmex es una buena señal para la iniciativa privada, puesto que el sindicato patronal tiene la más alta calidad moral y, mucho más allá, **Medina Mora** cumplió un trabajo de excelencia en esta confederación. Fue fundamental para que se dieran los aumentos al salario mínimo que hoy son suficientes para que una familia pueda adquirir una canasta básica y dejó planteada la meta que ahora enarbola **Juan José Sierra**, que llegue a dos canastas básicas antes de que termine este sexenio.

Jamás perdió el enfoque de que el crecimiento de la iniciativa privada es fundamental para la mejora en la calidad de vida. **Medina Mora** es un gran negociador que tiene muy claras cuáles deben ser las prioridades del país.

#### REMATE RECONOCIDO

Francisco Cervantes ha tenido una gran presidencia en el CCE. Este hombre supo manejar la representación privada en tiempos verdaderamente complejos y de choque. Como ha señalado el Padre del Análisis Superior sería bueno que este hombre asumiera un puesto relevante dentro de la negociación del T-MEC que se realizará el próximo sexenio.

El secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, ha dicho que se mantendrá el llamado Cuarto de Junto, pero bajo un esquema diferente, en el cual no sólo se tendrá una representación más grande, sino que estará dividida.

Cervantes, ya sea trabajando en un puesto similar al que tiene Altagracia Gómez, presidenta de Minsa, como asesora empresarial de la presidenta Claudia Sheinbaum, sería la persona ideal para coordinar la voz de la iniciativa privada. REMATE DESMENTIDO

El equipo de la secretaria de Energía, Luz Elena González, está teniendo que hacer muchos desmentidos ante diversas oleadas de desinformación, algunas de ellas inverosimiles, como suponer que no hay energía eléctrica en 90 de los 113 municipios de Michoacán. El desmentido de ayer tuvo que ver con el invento, según el cual hay empresas energéticas de Estados Unidos que estarían siendo discriminadas en favor de CFE y Pemex, dirigidas por Emilia Calleja y Víctor Rodríguez, respectivamente, por lo que habrían pedido una intervención dentro del T-MEC. Aquí dos puntos: primero, las leyes eléctricas establecen un marco coherente con el acuerdo comercial. Segundo, el propio secretario de Economía, Marcelo Ebrard, ha señalado que el tema energético no está en este momento en ninguna mesa de negociación.

### REMATE COLGADO

Julio Berdegué, ante la incapacidad de resolver asuntos como el cierre de la frontera de Estados Unidos al ganado en pie, que ha costado más de mil 400 millones de dolares a los productores mexicanos o la grave situación que enfrentan los productores de maiz, quienes amenazan con realizar nuevos paros y movilizaciones, quiere ponerle a la Secretaría de Agricultura medallas que no le corresponden.

La Secretaría de Economía, encabezada por Marcelo Ebrard, publicó en el Diario Oficial de la Federación un acuerdo para impulsar a los productores de azúcar, quienes se estaban viendo muy afectados por la caída internacional de su precio, lo que ha propiciado la entrada de azúcar importada más barata que se produce en México, a pesar del arancel que se había impuesto hace 30 años.

La medida se tomó porque ha crecido la importación de azúcar, lo que daña a un sector que está en 15 estados del país y que da trabajo directo o indirecto a 3 millones de familias.

Esta decisión la hizo el equipo de **Ebrard**, pero **Berdegué** usó las redes sociales para hacer creer que Agricultura había jugado un papel relevante en un proceso que fue realizado por la Secretaría de Economía, junto con los productores.

## REMATE MENTIROSO

Rocio Nahle, gobernadora de Veracruz, dijo que ella no sabía que su gobierno decretó un aumento de sueldo para ella. Una de dos: miente o no sabe lo que hace su gobierno y ella firma.

## REMATE CONFIRMADO

De acuerdo con el Inegi, presidido por Graciela Márquez, la producción industrial ha caído 1.65%, luego de que el mes pasado llegara a cuatro meses consecutivos de caídas. Desgraciadamente los políticos de Morena, presidida por Luisa Alcalde, están más ocupados en sus pleitos internos por el poder, que por gobernar al país. En lugar de preocuparse por el pobre crecimiento del país, ellos debaten entre sí mismos cuándo debe ser la consulta de revocación de mandato que, dicho sea de paso, no interesa a la oposición.